
I. MUNICIPALIDAD DE LOTA
SECRETARIA MUNICIPAL

1.- Aprobación Acta anterior
2.- Correspondencia
3.- Varios

Se deja constancia que el concejal Carlos
Oyarce no asistirá a la reunión por motivos personales. -

1.- Se somete a aprobación del Concejo el acta anterior, la que es aprobada sin observación
alguna. -

1

2.1 .- Se da lectura a Ord. 100 de 2610412023 de Director de Secplan a través del cual
solicita se requiera el acuerdo del Concejo para aprobar proyecto de subvención en favor de
la Fundación Crea Vida, Lota, por la suma de M$ 18.000 denominado Hogar Geriátrico
Crea Vid4 Lota. -

Concejo lo aprueba por la unanimidad de sus
concejales presentes. -

2.2.- Se someten a la aprobación del Concejo las modificaciones presupuestarias que se

detallan, las que son aprobadas por la unanimidad de los concejales presentes. Estas son:
a.- Por M$ 18.000 que consta en Ord. 73 de DAF de 26/412023 para subvención
extraordinaria a Fundación Creavida, proyecto Hogar Geriátrico Creavida, Lota;
b.- Por M§ 4.000 que consta en Ord. 82 de DAF de 8/5/2023 para proyecto de inversión
Pavimentación Villa Los Aromos;
c.- Por M$ 2.150 que consta en Ord. 83 de DAF de 81512023 para actividad Conmemoración
Glorias Navales. -

2.3.-Se da lectura a Ord. 108 de 2'7 /0412023 de Director de Secplan a través del cual solicita
se requiera el acuerdo del Concejo para aprobar proyecto Contratación Estudios de Mec¿ínica

de Suelos en diversos sectores de la comuna de Lota, por M$ 5.000.-
Concejo lo aprueba por la unanimidad de sus

concejales presentes, pero solicitan se les informe sobre los estudios aprobados y contratados
anteriormente, en qué proceso estiin. -

2.4.- Se deja constancia de haber entregado a los concejales copia de Ord. 78 de DAS a

través del cual informa sobre contrataciones a honorarios al mes ed abril de 2023;

2.5.- Se da lectua a Ord. 94-2023 de 310512023 de Directora Ju¡ídica a través del cual
solicita se requiera el acuerdo del Concejo para aprobar bases de avenimiento en causa

laboral RIT 0-12-2023 del Juzgado de Lota, seguida en contra de la Municipalidad por
Nicole Vega Rojas.-

Concejo lo aprueba por la unanimidad de sus

concejales presentes.

2.6.- Se da lectura a Ord.96-2023 de 410512023 de la Directora Jurídica a través del cual

solicita se requiera el acuerdo del Concejo para aprobar arnpliación de usufructo en beneficio
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de la Asociación Deportiva El Ca¡bón de Lota bajo, respecto de la cancha El Roble, de 20 a
40 años. -

Concejo lo aprueba por la unanimidad de sus
concejales presentes. -

2.7.- Se da lectura a Ord. 105 de 2710412023 de Director de Secplan a través del cual solicita
se requiera el acuerdo del Concejo para aprobar proyecto de subvención denominado
Arbitraje Extemo para campeonato afro 2023 de la Asociación El Carbón Lota Bajo, por la
suma de M$ 5.000, en favor de la Asociación Deportiva El Carbón Lota Bajo. -

Concejo lo aprueba por la unanimidad de sus
concejales presentes. -

2.8.- Se da lectura a Ord. 106 de 27 10412023 de Director de Secplan a través del cual solicita
se requiera el acuerdo del Concejo para aprobar proyecto de subvención denominado
Arbitraje Extemo Femenino año 2023 del Campeonato de la Asociación El Carbón Lota
Bajo, por la suma de M$ 1.501, en favor de la Asociación Deportiva El Carbón Lota Bajo. -

Concejo lo aprueba por la unanimidad de sus
concejales presentes. -

2.9.- Se da lectura a Ord. lll de 0410512023 de Director de Secplan a través del cual solicita
se requiera el acuerdo del Concejo para otorgar certificado de compromiso de aporte
municipal para financia¡ estudios de Actualización del Plan Regulador Comunal (M$ 17.500
año2024y M$ 17.500 afro2025).-

Concejo lo aprueba por la unanimidad de sus

concejales presentes. -

2.10.-Sedalectu¡aaOrd.455 de 0410512023 de Alcalde a través del cual solicita se requiera
el acuerdo del Concejo para la creación de los cargos de Directivos de Seguridad Pública
grado 8o E.M.R. y Medio Ambiente grado 90 E.M.R.-

Concejo lo aprueba por la unanimidad de sus

concejales. -

confianza o concursables.
Sr. Cartes pregunta si estos son cargos de

Administrador Municipal indica que el
Directivo de Seguridad Pública es de confianza y el otro cargo concursable.

Sr. Cartes dice que sería bueno trabajar en los
ascensos internos y proveer los cargos vacantes como el cargo de Director de Obras.

Sr. Fuica aprovecha de agradecer el trabajo que

lleva haciendo por dos años el Sr. Cristian Morales.

2.11.- Se deja constancia de haber entregado a cada concejal copia de Ord. 79 de DAF a
través del cual se informa sobre la contratación de personal.

2.I2.- Se da lectura a carta ingresada con fecha 61312023 bajo el folio 1593, por la cual la

Sra. Karin Garrid o Baeza, solicita autorización para instalarse con un calro de comida rápida

afuera de su casa ubicada en Montevideo con Brasilia en Colcura. -
Sr. Torres pide ver bien el lugar de manera que

no obstaculice el tránsito sugiriendo quizás se instale al frente de su domicilio.
Concejo aprueba la solicitud por la unanimidad

de sus concej ales. -

2. i3.- Se da lectura a Ord. 458 de 05/05/2023 de Alcalde a través del cual solicita se requiera

el acuerdo del Concejo para aprobar Convenio de Transferencia de Recursos entre la I.

Municipalidad de Lota y la Empresa Starco S A.-
Concejo lo aprueba por la unanimidad de sus

concejales presentes. -



2.14.- Se da lectura a Ord. 480-2023 de Alcalde de fecha 81512023, por el cual solicita se

requiera el acuerdo del Concejo para efectuar modificación al artículo 17 del Reglamento de
Vestuario y afículos de trabajo N' 2 del 30/7 /2007 .-

Concejo lo aprueba por la unanimidad de sus

concejales presentes. -

2. I 5.- Se da lectura a Ord. I 14 de 81512023 de Director de Secplan a través del cual solicita
se requiera el acuerdo del Concejo para aprobar los cometidos específicos a cumplir por 8
meses por profesional Asistente Social para la Secplan. Dichos cometidos específicos son:

- Levantamiento de información social y coordinación con dirigentes de JJVV
correspondientes a los sectores a postular al programa de pavimentación participativa;

- Levantamiento de información social requerida para la formulación y postulación del
proyecto Mejoramiento y Ampliación Cementerio Municipal, Lota;

- Catasúo social de campamentos existentes en la comuna, con el fin de reunir los
antecedentes necesarios para la formulación y postulación de proyectos por parte de
la Secplan.

Concejo lo aprueba por la unanimidad de sus

concejales presentes.-

2.16.- Se da lectura a Ord. 121 de Director de Tr¿insito a través del cual solicita se apruebe
por el Concejo cometidos específicos a cumplir por funcionario municipal responsable del
uso y protección del TOTEM de Dirección de Tr¿insito. Estos son:

- Responsabiliza¡se del uso, cuidado y estado del TOTEM y sus dos pantallas
- Recepción de los usuarios, orientación y manejo del equipo
- Derivación de los usuarios al módulo de atención.-

Concejo lo aprueba por la unanimidad de sus

concej ales presentes. -

2.17.- Se da lectura a carta ingresada con fecha 12 de abril bajo el folio 2651 por la cual la
Agrupación de Grupo de Emprendedores Lotinos GREMPLO formada por 16

emprendedores, solicitan se les entreguen los puestos ubicados en callejón del costado de

Chamonix Lota Bajo, p¿ra que en ese lugar expongan sus productos. -
Concejo lo aprueba por la unanimidad de sus

concejales presentes. -

Sr. To¡¡es dice que se acordó mejorar ese

espacio y si este grupo quiere recuperar y darle vida a ese espacio, bienvenidos.
Sr. Cartes pregunta si existe algún proyecto

concreto pam reparar esos puestos.
Sr. Alcalde dice que en menos de un mes el

espacio quedará habilitado.
Sr. Carrillo dice que seria bueno conoce¡ la

identidad de cada emprendedor. -

3.-
3.1.- Sr. Alejandro Cartes:
a.- El Centro General de padres y Apoderados del Liceo de Lota AIto vienen planteando al

DEM una serie de inquietudes, sin que a la fecha tengan lespuesta alguna. En razón de ello

plantean a los concejales temas como:
- Es necesario contar con una sala de enfermería
- Retiro de escombros que están en el patio

- Desratizar el establecimiento
- Arreglo de baños y en especial el de damas
- Utiles de aseo y pintura del establecimiento

b.- La Directiva de Agruvol que se encuentran presentes en la reunión, est¿in solicitando el

uso del Gimnasio para fines de mayo (26,27 y 28) por 3 dias y habiendo ingresado su

solicitud en abril, aun no tienen respuesta y necesitan de dicha respuesta ya que recibirifur

delegaciones de otros lugares.



Que el Enc. de Deportes coordine.
c.- Carta de JJVV Pob. Sta. María de Guadalupe de 51512023 pide prestarle atención.

3.2.- Sr. José Carrillo:
a.- Aprovecha la instancia para envia¡ un saludo a todas las madres de la comuna en su día,
en especial a aquellas que no podrán ir al Teatro a recibir atención y una flor de parte del
Municipio;
b.- Solicita se resuelva petición de los suplementeros que estrín pidiendo se les rebajen los
derechos de aseo por retiro de basura. Que se actue de la misma forma como lo hizo Coronel;
c.- Seía bueno que estos emprendedores como los suplementeros, sean considerados dentro
de los proyectos del PRBIPE, y es así como en la Bajada de Los Tilos se contempla un
modelo de kiosco y el mismo debería ser considerado para laPlaza carrera, el CFT y quiás
el de la Plaza de Armas.

El suplementero de la Plaza fue notificado de
que adeuda más de 200 mil pesos, en circunstancias de que por remodelación del espacio no
ha podido trabajar.
d.- Refuerza lo planteado por concejal Cafes respecto de la petición de Agruvol.

Pide reunión de la comisión de deportes del
concejo.

No existe una política deportiva en la comuna y
hoy en día se está privilegiando en el gimnasio la práctica de otros deportes.

Pide no dejar de lado a este deporte como el
Voleibol que tienen toda una trayectoria dentro de la comuna y que se les dé una pronta
respuesta ya que la solicitud la ingresaron el 25 de abrit.
e.- En concejos anteriores el planteó la posibilidad de colaborar con los campeones de cueca
regional quienes tienen que ir a competir a la ciudad de Arica.

Insiste en que se busque la forma de colaborar
con ellos y pide al Sr. Alcalde que los reciba y se les atienda ya que representarán a la
comuna.

3.3.- Sr. Mauricio Torres:
a.- Entiende que se ha estado trabajando en la reparación de caminos de acceso a algunos
campamentos,

Tiene entendido que en Chivilingo existe
material disponible para tirar en los campamentos.

Vecinos de Colcura estrin pidiendo mejorar los

accesos a sus campamentos.
b.- Han aprobado recursos para mejorar la iluminación en la comuna y son bastantes los

sectores que están demandando atención. Pide dar celeridad a este tema;
c.- Existe un compromiso con Carabineros para la compra de motos, pero quizás debería

pensarse en un vehículo. ¿En qué proceso se encuentra la compra?
d.- Está de acuerdo en que se facilite el gimnasio a Agruvol por los 3 días que los solicitan;
e.- Solicita ver tema de vehículos de traslado de estudiantes y que se refuerce esta materia

especialmente en la temporada invemal.

3.4.- Sra. Unda:
a.- Vuelve a plantear el tema de la eliminación de paradero en la René Schneider;

b.- En calle Manuel Baquedano hay un pasaje que no tiene salida,

c.- En calle 3 hacia Ia René Schneider hace falta la colocación de barreras;

d.- Que pasa con los recursos destinados a la JJW de la Guillermo Pulsen, donde hay un

proyecto asignado para parque urbano;

é.- Plantea se busque solución a situación que ocurre en calle Los A¡omos en Polvorín I a la

altu¡a de la cancha, el sector se inunda por completo;

f.- Apoya la petición de Agruvol.

3.5.- Sr. Gabriel Fuica:
a.- D. de Transito y Dideco estiín trabajando en muy malas condiciones'

Con lluvia ambos inmuebles se inundan.

El Director de Transito ha hecho presente ello

en varias ocasiones sin tener respuesta a la fecha'



En Dideco no hay baño para el público y los del
personal, casi no cuentan con agua.
b.- Hay varios requerimientos de arreglo de accesos, especialmente en los campamentos.

Hay materiales disponibles, pero se requiere del
recurso de maquinaria que depende del Municipio.
c.- Solicita urgente tramitar los camiones fosa para la comuna;
d.- Vecinos del sector de la Punta de Diamante donde se cayeron rirboles, solicitan la
intervención del Municipio, dada la peligrosidad en la que viven.

Cree que es necesario fortalecer al equipo de
áreas verdes para que pueda atender este tipo de requerimientos
e.- Segunda vez que ocr¡rre algo parecido a Agruvol, quienes la vez pasada tuvieron que irse
a Río Bueno. Solicita apoya a esta agrupación.
f.- Existía el compromiso de habilitar los camarines en cancha Rolando del Río y con ello no
se ha cumplido.

3.6.- Sr. Alcalde:
a.- Sobre los edificios donde funciona la Dideco y Tránsito, históricamente se ha sabido que
no son funcionales y que no han sido intervenidos.

En Dideco se mejorarán algunas dependencias.
En Tránsito es miís complejo y no obstante se

diga que se han hecho varias propuestas, en lo personal las desconoce.
Administrador Municipal indica que se les

ofreció una propiedad en Condell y no la aceptaron.
b.- Se han adjudicado 2 camiones limpia fosa, 13 camionetas y oúos tantos.

Los camiones deberían llegar en un mes y ya
llegó el camión aljibes.
c.- Sobre el tema de la asociación de Futbol, el Sr. Tomás García sabe que existe el
compromiso de los camarines, pero no es algo que se resuelva de un día para otro.

Se estiin comprando los materiales.
Sobre las subvenciones a esa organización,

antes debe ponerse al día en la rendición de cuentas de la subvención del año pasado.

d.- Sobre el corte de los ¿irboles, es algo complejo y se requiere de personal y maquinaria
especializada;
e.- Ya se está postulado el proyecto de áreas verdes para la entrada de Lota;
f.- Los materiales que se están sacando de las calles se están entregando en las poblaciones y
campamentos;
g.- Sobre la iluminación ya se est¿in comprando los materiales;
h.- Sobre la ocupación del Gimnasio, está claro que nadie puede monopolizar el uso de una
dependencia deportiv4 pero tiene a la vista las reservas y caitas que son anteriores a las de
Agruvol y el dia27 está reservado por 17 iglesias;
i.- la Rampla en sector del CIub Iberia se confeccionará;
j.- Hay un proyecto para el Liceo que se está postulando por 300 millones;
k.- Se reunió con suplementeros y se resolvió el tema de las patentes;

l.- Considera importante postular a los suplementeros a fondos del PRBIPE. -

MIGU ESTEROS

MUNICIPA L

SECRETARIO

LOTA, MAYO DE2O23.-

SECRE CIPAL

Con ello se puso término a la reunión, la que

contó con la sola ausencia del Concejal Carlos Oyarce. Alcalde y Secretario Municipal
titulares.-



1.- Se aprueba proyecto de subvención en favor de la Fundación Crea Vida, Lota, por la
suma de M$ 18.000 denominado Hogar Geriátrico Crea Vida, Lota.-
2.- Se aprueban las siguientes modificaciones presupuesta¡ias:
a.- Por MS 18.000 subvención extraordinaria a Fundación Creavida, proyecto Hogar
Geriátrico Creavida, Lota;
b.- Por M$ 4.000 proyecto de inversión Pavimentación Villa Los Aromos;
c.- Por M$ 2.150 actividad Conmemoración Glorias Navales.-
3.- Se aprueba proyecto Contratación Estudios de Mecánica de Suelos en diversos sectores
de la comuna de Lota, por M$ 5.000.-
4.- Se aprueban bases de avenimiento en causa laboral RIT 0-12-2023 del Juzgado de Lota,
seguida en contra de la Municipalidad por Nicole Vega Rojas.-
5.- Se aprueba ampliación de usufructo en beneficio de la Asociación Deportiva El Carbón
de Lota bajo, respecto de la cancha El Roble, de 20 a 40 años.-
6.- Se aprueba proyecto de subvención denominado Arbitraje Extemo para campeonato año
2023 de la Asociación El Carbón Lota Bajo, por la suma de M$ 5.000, en favor de la
Asociación Deportiva El Carbón Lota Bajo.-
7.- Se aprueba proyecto de subvención denominado Arbitraje Extemo Femenino affLo 2023
del Campeonato de la Asociación El Carbón Lota Bajo, por la suma de M$ L501, en favor
de la Asociación Deportiva El Carbón Lota Bajo.-
8.- Se aprueba otorgar certificado de compromiso de aporte municipal para financiar estudios
de Actualización del Plan Regulador Comunal ( M$ 17.500 año 2024 y M$ 17.500 año
202s).-
9.- Se aprueba la creación de los cargos de Directivos de Seguridad Pública grado 8'E.M.R.
y Medio Ambiente grado 9o E.M.R.-
10.- Se aprueba autorizar a Sra. Karin Garrido Baeza, para instalarse con un carro de comida
rapida afuera de su casa ubicada en Montevideo con Brasilia en Colcura.-
I l.- Se aprueba Convenio de Transferencia de Recursos entre la I. Municipalidad de Lota y
la Empresa Starco S.A.-
12.- Se aprueba modificación al artículo 17 del Reglamento de Vestuario y artículos de

trabajo No 2 del 301712007 .-
13.- Se aprueban cometidos específicos a cumplir por 8 meses por profesional Asistente
Social para la Secplan.
14.- Se aprueban cometidos específicos a cumplir por funcionario municipal responsable del
uso y protección del TOTEM de Dirección de Triínsito.
15.- Se autoriza a la Agrupación de Grupo de Emprendedores Lotinos CREMPLO formada
por 16 emprendedores, ocupar puestos ubicados en callejón del costado de Chamonix Lota
Bajo.-
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